



# 能登教区通信

このたび、標記通信2021年7月号を発行いたしましたので、ご一読のほど  
 お願い申し上げます。

発行責任者 真宗大谷派 能登教務所長 幽溪 浩

## 教務所からのお願い

研修会等で来所の際は、マスク着用、咳エチケットや手洗い・うがいの励行など、十分な  
 予防対策を施してご参加くださいますようご協力をお願いいたします。

また、今後の諸事業や会議の開催については、状況の趨勢を注視しながら対応について判  
 断してまいります。あらかじめご了承ください。

## 教区教化事業のご案内

### 2021年度上半期の教区諸事業について

コロナウイルス感染症拡大に伴う感染予防対応として、例年の下記教区諸事業を行わないことと  
 いたしました。今後も感染状況等を考慮しながら、教区諸事業を実施してまいります。

《中止が決定している事業》

7月 こころの広場

8月 暁天講座

夏の子どものつどい

大谷大学児童文化研究会夏の巡回

## 教化事業・その他行事のご報告

### ◆教区部落差別問題研修会◆ 教区同朋社会推進協議会

去る4月13日(火)、訓覇浩氏(三重教区金藏寺)を講師に迎え、「被差別部落が存在しない地  
 方で、部落差別問題に取り組む必要があるのか」という問いについて考える」とのテーマで標記  
 研修会が開催され、22名の参加がありました。以下に講義の要点を記します。

・差別者の自覚が、ある意味、究極の目的のように教わってきた。差別の現実というものに向き合  
 う前に、自分は差別者であると簡単に語ってきた。そのことによって差別の現実からどれだけ目



をそらしてきたかを私は実感している。自分は差別者だとい  
 う真面目な自己反省は、歩まない自己の弁明になると感じ  
 ている。

・自分が差別者であることは、恐ろしいことだ。だが、自  
 分が差別者であることを、実感しないまま生きるのは、  
 もっと恐ろしい。

・人権とは、他と比べなくとも私一人において尊い者とし

て生きること。その独尊者として生きることが奪う刃が差別である。独尊は、周りの他者とのつながりの中で、互いの独尊性を讃え合う時に成り立っていく言葉だ。そのような関係を同朋という。

- どんなくじけそうになることがあっても、絶えず互いの独尊性が讃え合われる。そのような在り方を保障していくのが、同朋社会のはたらきだ。それは人間の力ではできない、如来からの本願によるものだ。その本願は徹底して、私の姿を知らしめて(自覚せしめて)くる。その時、「私は差別してしまう人間です」で終わるのでなく、「だからこそ、同朋社会に生きたいのだ」という願いとなって、この自覚ははたらく。独尊者の一人として生きることが願う私というものが、本願の力によって与えられる。その時、差別という問題は、本願に対する刃となる。
- 部落差別を受けていないのに、なぜ部落差別問題に取り組むのか。それは、差別が本願に対する刃だから。我々は念仏者として生きたいと願うから。本願が人間の上に成就するということがあるのを証明する一人となって、私は今居ると思う。
- 私が自分の力で濁っていない私になるのは不可能なこと。本願は願生浄土というものを、私の上にかいてくれる。  
〈教区同朋社会推進協議会副会長 松下春樹 記〉

## 本山・教区事務についてのご連絡

### ◇教務所事務休止のお知らせ◇

コロナウイルス感染防止並びに暑さ対策の観点から、教区門徒会並びに教区会、正副組長会を外部会場で行うこととしました。

つきましては、下記のとおり教務所を事務休止といたします。ご不便をおかけいたしますが、何卒ご了承ください。緊急の際には下記教務所携帯電話までご連絡ください。

<事務休止日>

7月27日(火) 教区門徒会	終日事務休止
7月29日(木) 教区会	終日事務休止
7月30日(金) 正副組長会	午後事務休止

**緊急連絡先携帯番号 090-5685-5611**

### ◇北陸連区の教化事業等のお知らせ◇

今月より、北陸連区(富山・高岡・能登・金沢・小松・大聖寺・福井教区)での参加可能な教化事業(研修会)等の御案内を同封いたします。居住地や勤務地が近い方、日程等の御都合がつく方はぜひ御参加ください。尚、事業によっては参加条件(事前申込や定員等)を設けている場合がありますので、御不明な点や詳細は各自で主催教区へ直接お問い合わせください。

### ◇北陸連区坊守研修会について◇教区坊守会

昨年は中止になりました北陸連区坊守会研修会が今年(能登教区割当10名)を設け、9月9日(木)に金沢別院真宗会館ホールを会場に開催されることとなりました。開催要項はチラシのとおりです。7月7日に開催される各組坊守会長会にて参加方法を協議する予定です。

なお、インターネットライブ配信視聴については定員はありませんので、どなたでもご覧いただけます。

## ◇『浄土論註講義』第1巻の送付について◇

このたび、能登教区教化事業「連続教学講座」で講義をいただいている藤場俊基氏（金沢教区常讃寺）より、講義を基にした『浄土論註講義』第1巻を教区内全寺院宛に贈呈いただきました。同封しておりますので、ぜひお読みください。



## ◇本山経常費完納寺院◇(2021.5.1~5.31迄)

2020年度本山経常費をご完納いただき、ありがとうございました。ここにご披露申し上げ、御礼に代えさせていただきます。

第1組	性善寺 浄願寺	穴水組	弘誓寺
第2組	本泉寺支坊	第10組	永誓寺
鶴川組	光明寺	第12組	三忍寺
		第13組	正願寺

## ◇宗祖親鸞聖人御誕生八百五十年・立教開宗八百年慶讃懇志金完納寺院◇

(2021.5.1~5.31迄)

2019年度より募財をお願いしております慶讃懇志金につきまして、ご完納いただきありがとうございました。ここにご披露申し上げ、御礼に代えさせていただきます。

第2組	本泉寺支坊	第13組	正願寺
鶴川組	光明寺		

## ◇代務者就任◇(教区通信6月号 掲載以降)

第8組	行念寺 山吹 允 (第7組正覚寺住職)	2021年6月1日
第7組	明照寺 崖 啓互 (第7組浄明寺住職)	2021年6月7日

## ◇敬弔◇(教区通信6月号 掲載以降)

御生前の御苦勞を偲び、謹んで哀悼の意を表します。

第4組	本光寺 衆徒	堀 淨豊	2021年6月4日
第3浜方組	専長寺 住職	保川 了純	2021年6月16日

※この教区通信は能登教区ホームページよりPDFファイルでダウンロードすることができます。適宜ご活用ください。

能登教区教化テーマ ほとけさまに会いにきたいのち、今ともに生きよう

能登教区教化スローガン 一人一人が親鸞聖人に向き合う生活を

慶讃テーマ 南無阿弥陀仏 人と生まれたことの意味をたずねていこう

能登教区ホームページアドレス URL <http://ohigashi-noto.jp/>